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Случчанка 
после почти 
двухлетней 
тяжбы с ЖКХ 
добилась 
справедливости 
через областной 
суд  
                          с.2

Слуцкі князь, 
які перапісаў 
Евангелле

с.7

Мы чаще страхуем 
автомобили, чем самих себя

ЧЕРЕЗ ПРИЗМУ ПОЛИСОВ. Представитель страховой компании констатирует, что люди редко задумываются о 
своём здоровье. Подробности читайте на странице 5. Фото: Алесь Достанко

Благодаря 
инициативе 
жителей 
лавочки 
вернули на 
место 

с.3

Мечтают о мире 
в Украине
Интервью с беженцами из 
Свердловска. Из воюющей 
страны их вывез случчанин

с.6

частных 
объявлений   

с. 22-26

587
рекламных 
предложения 

234 

В Солигорске  новый 
начальник милиции, в Слуцке – 
прокурор 

с.5

В Слуцком районе 
отключена последняя 
радиоточка, а в Солигорске 
они проработают до середины 
октября 

с.5

 Насколько опасно 
покупать продукты у продавцов 
на обочинах дорог

с.2

В Слуцке украли катамаран
с.5
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Валерия Румянцева
Слуцк

Тяжба случчанки Валентины 
Костиковой c КУП «Слуцкое 
ЖКХ» близка к логическому 
завершению. По решению 
суда с предприятия уже взы-
скано около семи миллионов 
рублей за ненадлежащее ока-
зание коммунальных услуг.

Впервые в редакцию «IK» Ва-
лентина Костикова, жительни-
ца девятиэтажного дома №172 
по улице Социалистической, 
обратилась в начале апреля 
2013 года. Она рассказала о сы-
рости и антисанитарии в подва-
ле многоэтажки (см. «ІК» №17 
от 25.04.2013 г.). Женщина 
неоднократно вызывала работ-
ников КУП «Слуцкое ЖКХ» 
и требовала от них устранить 
неполадки. Однако на её обра-
щения коммунальные службы 
должным образом не реагиро-
вали.

Может, тебе и подпись 
президента

С просьбой о помощи пенсио-
нерка обратилась в ОО «Слуц-
кое общество защиты прав по-
требителей» (СОЗПП), которое 
подало в суд Слуцкого района 
исковое заявление о неудовлет-
ворительном оказании комму-
нальных услуг. 

10 июня 2013 года суд лишь 
частично удовлетворил требо-
вания потребителя и СОЗПП. 
Последние не согласились с 
решением суда и подали кас-
сационную жалобу в Минский 
областной суд. Судебная кол-
легия по гражданским делам 
14 ноября прошлого года изме-
нила в пользу истца решение 
районного суда в части взыска-
ния неустойки, компенсации 
морального вреда, штрафа, гос
пошлины и расходов СОЗПП.

«Между заседаниями суда 

меня посетили представители 
санстанции, – говорит случчан-
ка. – Они не признали ситуа-
цию аварийной. Мол, обычная 
протечка. И поручили ЖКХ 
устранить её. Пришли сантех-
ники, и я попросила назвать 
фамилию ответственного за 
работу. На что один из них раз-
дражённо ответил: «Придума-
ла! Может, тебе ещё и подпись 
президента?!» На этом наш раз-
говор закончился». 

Ответный ход ЖКХ
Как считает Валентина Фёдо-

ровна, Слуцкое ЖКХ решило 
отомстить ей за проигрыш в 
суде и воспользовалось правом 
составления протокола об ад-
министративном нарушении. 
В нём сказано, что случчанка 
25 апреля 2013 года нарушила 
правила пользования жилым 

помещением и не допустила в 
свою квартиру работников для 
проведения ремонта.

Лишили права на 
защиту

По словам женщины, 25 июня 
ей позвонил судья и сообщил, 
что в этот день в 17 часов состо-
ится суд по протоколу ЖКХ.

«За короткое время я не смог-
ла собрать все документы и 
найти свидетелей. Стало плохо 
– вызвала скорую. По телефону 
предупредила судью о неявке. 
Позже выяснилось, что суд про-
шёл без меня. Решение вынес-
ли на основании свидетельских 
показаний – штраф 10 базовых 
величин. Таким образом, меня 
лишили права на защиту»,  
возмущена Валентина Кости-
кова.

По рекомендации СОЗПП она 
обратилась к адвокату, который 
посоветовал ей подать жалобу в 
областной суд, который отме-
нил постановление Слуцкого 
суда. Дело об административ-
ном нарушении было возвра-
щено на новое рассмотрение, 
но другим судьёй.

 
Не виновна 

Постановлением суда Слуц-
кого района от 9 сентября 2013 
года дело было прекращено 
ввиду отсутствия в действиях 
Валентины Фёдоровны состава 
административного наруше-
ния.

«На судебном заседании я 
себя виновной не признала. В 
тот день, 25 апреля, я была на 
приёме у врача. Поэтому, когда 
приходили сантехники, им ни-
кто не открыл. Это подтверди-
лось справкой и показаниями 
врача в суде. У неё даже спро-
сили, точно ли её рукой напи-
сана справка. Мне не верили, 
думали, выписка липовая»,– 
говорит Валентина Костикова.

Что касается ремонтных ра-
бот, то они были завершены 24 
июня 2013 года. =

 

Хождение случчанки                     
по коммунальным мукам

СПРАВЕДЛИВОСТЬ. Случчанка Валентина Костикова прошла 
не один суд. И в роли истца, и в роли ответчика. Она не слома-
лась и доказала свою правоту. Фото: Виктория Капская

В канун Международного 
дня бездомных живот-
ных, который отмечается 
16 августа, корреспонден-
ты «IK» интересовались 
у жителей региона, как 
можно решить проблему 
животных, лишившихся 
хозяина. Ответы были 
разные, часто предсказуе-
мые. Но все соглашались 
с тем, что беда бездо-
мных кошек и собак лишь 
в том, что они слишком 
доверились людям.

Как помочь 
бездомным 
животным

Татьяна, хозяйка кота 
(Солигорск): «Мы 16 лет 
назад подобрали бездомно-
го котёнка. Он член семьи. 
Наше общество в большин-
стве случаев к бездомным 
животным относится жесто-
ко».

Людмила, хозяйка собаки 
(Солигорск): «На прогулке у 
ресторана «Белая Русь» со-
бачка нашла в траве пяте-
рых выброшенных щенков. 
Я передала их Обществу 
защиты животных. На со-
держание дала 150 тысяч 
рублей. Людей надо по-
буждать к благотворитель-
ности».

Татьяна, кладовщик 
(Слуцк): «Если бы я могла, 
то забрала бы всех бездом
ных котят к себе домой. 
А пока вот уже три года 
один такой беспризорник 
живёт со мной. Тех людей, 
которые выбрасывают жи-
вотных на улицу, сама бы 
бросила».

Анатолий, строитель 
(Слуцк): «Животных лю-
блю. Для них нужно стро-
ить приюты. Их содержа-
ние должно формироваться 
из налогов граждан. Но у 
нас это не предусмотрено».

Егор, студент БНТУ 
(Слуцк): «В семью берут 
маленьких зверушек: они 
милые и хорошие. Когда 
они вырастают, их выбра-
сывают. Видимо, потому 
что для своих хозяев они 
становятся не такими при-
влекательными».

Тёща любит делать покупки у тор-
говцев на обочинах дорог. Она уверена, 
что у них всё свежее, всё натуральное. 
Мы конфликтуем, когда она пытает-
ся этим кормить детей. 

Владимир К.

Качество и свежесть продуктов пита-
ния придорожной торговли контроли-
ровать невозможно. Продавцы не про-
ходят медицинское обследование. У 
них отсутствуют документы, подтверж-
дающие безопасность товара. Кроме 
этого, при торговле вблизи автодорог 
продукты впитывают пыль и химиче-
ские вещества, содержащиеся в вы-
хлопных газах автомобилей.

Крайне опасно употребление консер-
вированных грибов, овощей, мяса, при-
готовленных в домашних условиях. Это 
чревато заражением ботулизмом, кото-
рый может привести к смертельному 
исходу. Его возбудители не изменяют 
внешний вид, цвет и запах продукта, 
что создаёт ложное впечатление о доб
рокачественности. 

Рыбные продукты, не прошедшие ла-
бораторный контроль, опасны тяжёлы-
ми паразитарными заболеваниями. 

В свежих овощах, фруктах, грибах 
может быть повышенное содержание 
нитратов, пестицидов, радионуклидов. 
Если они росли неподалёку от автодо-
рог, то, кроме этого, содержат соли тя-
жёлых металлов. С течением времени 
их употребление обязательно скажется 
на здоровье человека.

Опасны купленные с рук молочные 
и мясные продукты. При их реализа-
ции редко соблюдается температурный 
режим. Это ведёт к размножению па-
тогенных микроорганизмов, вызываю-
щих тяжёлые пищевые отравления. 

Мясо может стать причиной зараже-
ния бруцеллёзом и другими опасными 
заболеваниями. 

В то же время продавцы на стихийных 
рынках не несут никакой ответственно-
сти за качество своей продукции.

Именно поэтому мы настоятельно 
рекомендуем не покупать продукты у 
случайных людей, вину которых в слу-
чае заболевания доказать будет невоз-
можно.

Татьяна Щетинина
заместитель главного врача

ГУ «Слуцкий зональный центр 
гигиены и эпидемиологии»

Опасные покупки                
на обочинах

ОПРОС НА САЙТЕ. На минувшей неделе «IK» интересовался: «В связи с войной в 
Украине санкции против России усиливаются. Скажутся ли они на Беларуси?» 
Наибольшее количество голосов набрали варианты: «Скажутся положительно: Рос-
сия будет больше покупать у нас» (28%) и «Да, ещё больше усилится наша за-
висимость от РФ» (28%). Всего проголосовало 74 человека. Тема нового опроса: «Как 
должна вести себя Беларусь в условиях санкций России против Запада?»

ЗАЩИТА ПОТРЕБИТЕЛЕЙ. Если 
в отношении вас нарушены права потре-
бителя, обращайтесь в Слуцкое общество 
защиты прав потребителей. Телефоны: 
5 56 54, (029) 570 30 52. Сайт общества: 
oosоzpp.blog.tut.by

ЕСТЬ РАБОТА. Орга-
низация приглашает на 
работу в Слуцке бухгал-
тера на 0,5 ставки. Теле-
фон для справок: (8 044) 
450 67 45.

НАША ИНФОЛИНИЯ

УЛИЧНЫЙ ОПРОС Опрашивали и фотографировали Владимир Амельченя, Виктория Капская

Тэлефоны «Інфа-Кур’ера» (8 01795): рэдакцыйны аддзел - 2 48 46 , 5 24 07, velc. 766 94 94, МТС 766 94 94 ; рэкламны аддзел - 3 17 17, МТС 766 95 78,  velc. 352 09 04

Взыскание в пользу Вален-
тины Костиковой неустойки 
за несвоевременное оказание 
услуги и моральный вред:

– Суд Слуцкого района (10 
июня 2013 года) определил 
сумму 531 150 рублей;

– Минский областной суд (14 
ноября 2013 года) — 2 441 310 
рублей.

8ПИШИТЕ. Приходи-
лось ли вам отстаивать свои права? 
Ждём ваших писем по адресу: а/я 
53, г.Слуцк9, или на электронную 
почту  info@kurjer.info

Справка «IK»
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Около пяти лет пустовали площадки для лаво-
чек вдоль тротуара в районе бывшей СВШ №3. 
И вот благодаря инициативе жителя Слуцка 
здесь установлены скамейки, на которых про-
хожие могут отдохнуть.

Напомним, что возле здания бывшей СВШ №3 
к «Дажынкам-2005» были установлены четыре 
лавочки. Но через какое-то время коммунальные 
службы их убрали. Причин было несколько. Но 
основная, вероятнее всего, заключается в том, что 
лавочки убрали после того, как одну из них по-
просту украли. 

Однако не все жители города сочли этот факт 
веским основанием для того, что столь нужные 
предметы городской мебели были убраны с тро-
туара.

В начале лета пенсионер Владимир Гур обра-
тился в Слуцкий райисполком с просьбой вернуть 
лавочки на место.

«Они очень нужны. Я часто видел, как пожилые 
люди, чтобы отдохнуть, присаживаются на урны 
для мусора, которые стоят вдоль этого тротуара. 
Разве это дело? Пожилому человеку негде при-
сесть по пути из магазина или во время прогул-
ки», – сказал он в беседе с корреспондентом «IK». 

Как пояснила корреспонденту Людмила Поп-
ченя, начальник отдела жилищно-коммуналь-
ного хозяйства Слуцкого райисполкома, по во-
просу возвращения лавочек были телефонные 
обращения и других граждан, а Владимир На-
умович приходил в райисполком лично. 

«Учитывая просьбы горожан, райисполком по-
ручил Слуцкому ЖКХ установить скамейки, что 
и было исполнено в середине июля», – сказала 
Людмила Попченя.

Лавочки вернули

ХОРОШЕЕ ДЕЛО. 
Благодаря Вла-
димиру Гуру и 
другим неравно-
душным случ-
чанам скамейки 
вдоль тротуара в 
районе бывшей 
СВШ №3 верну-
лись на предназна-
ченные им места. 
Фото: Алесь Достанко

В воскресенье, 10 авгу-
ста, возвращался домой 
ночью. Улицы Слуцка 
пустынны, пешеходов и 
проезжающих авто — раз 
два и обчёлся. Ровно в 
половине четвёртого шёл 
в районе ГДК. «Извините, 
вы работаете в газете 
«Кур’ер»? — окликнул 
меня мужчина, с которым 
мы две секунды назад 
разминулись.

Оборачиваюсь, отвечаю: 
«Да, работаю». – «Знаете, я 
давно хотел зайти в редак-
цию, есть у меня тема для 
вас», – начал он.

Признаюсь, был немного 
ошарашен. Темы нам чи-
татели подбрасывают каж-
дый день. Но чтобы вот так 
– глубокой ночью и посреди 
пустынной улицы – такого 
ещё не было.

В общем, состоялся у нас 
пятиминутный разговор. 
Тема, кстати, которую 
предложил собеседник, 
очень хорошая. Я бы даже 
сказал эксклюзивная.

Координаты случчанина 
записал. И, думаю, у нас со-
стоится с ним разговор, но 
уже, конечно, не при таких 
забавных обстоятельствах.

Алесь Достанко

Ночная тема от 
читателя

БЛОГ

Кошт падпіскі на месяц:
індывідуальная - 18 700 руб.

ведамасная - 20 250 руб.
Падпісны індэкс: 64066

СТАТИСТИКА  САЙТА
4-10 августа

■ 1. Авария на мосту возле 
Новодворцев: женщину мог 
спасти ремень безопасности
■ 2. В Слуцке за один вы-
ходной день произошло два 
убийства
■ 3. В городе строят два су-
пермаркета
■ 4. Внезапный, но долго-
жданный дождь
■ 5. Гроза и жара принесла 
Случчине череду происше-
ствий
■ 6. В Слуцке возле мусорки 
нашли конфиденциальный 
документ
■ 7. Видеофакт: танки в 
Слуцке
■ 8. В районе авторынка 
«Жигули» столкнулись с ав-
тобусом
■ 9. Ровняют волнистый 
слуцкий асфальт
■ 10. Прерванный «Живой 
Слуцк»

ТОП-10 
самых читаемых публикаций 

В среднем 12660 просмо-
тров страниц В ДЕНЬ было 
зарегистрировано на сай-
те газеты «Кур’ер» (kurjer.
info). Источник: независимый 
счётчик Google.Analytics

12660

УЧАСТВУЙТЕ В КОНКУРСЕ. Редакция «ІК» продолжает конкурс «Мой чудо-уро-
жай». Если на вашем участке выросли «рекордные» овощи, фрукты, вышлите нам 
их фотографию с кратким рассказом о себе. Ваш контактный телефон обязателен.  
Отдел информации

ПАДПІШЫСЯ
на «Інфа-Кур’ер»
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У Вас ёсць цікавыя фотаздымкі? 
Дашліце іх нам: 

info@kurjer.info
і, магчыма, яны з’явяцца 

на старонках газеты

ÊÎËÅÐÛ ÆÛÖÖß

ЗРЕЛИЩЕ. Кто-то на 
праздники заказывает 
салюты, а кто-то пред-
почитает фаер-шоу.  
Кстати, до недавнего 
времени в Слуцке был 
лишь один человек, 
который умел  жонгли-
ровать огнём. Теперь у 
него появился коллега. 
Фото: Алесь Достанко
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( НЕ ЗАБУДЬ. Телефон 
службы спасения - 101 

криминал

ПАНАРАМА НАВІН

РЕГИОН. В Слуцком районе в 
середине лета была отключе-
на последняя радиоточка, а в 
Солигорске они проработают 
до середины октября.

«Технология передачи инфор-
мации по проводам устарела, 
на смену ей пришли новые», 
– говорит Александр Гук, ве-
дущий специалист по марке-
тингу Солигорского узла элек-
тросвязи. 

Срок эксплуатации компонен-
тов сети проводного радиовеща-
ния не превышает 25 лет. То, 
что было построено в 50-е годы, 
сегодня находится не в лучшем 
состоянии, а ремонтировать и 
менять сеть дорого. Поэтому 
министерство связи и информа-
тизации приняло решение отка-
заться от сети проводного веща-
ния на всей территории страны.

По словам Андрея Дробе-
ни, начальника Слуцкого рай-
онного узла электросвязи, в 
районе в июле были полностью 
отключены радиоточки. «Боль-
шинство абонентов обеспечено 
радиоприёмниками, поэтому 
отключение не должно вызвать 
неудобств», – сказал он в беседе 
с корреспондентом «Ік». Для тех 
же, кто не успел обзавестись не-
обходимой аппаратурой, сотруд-
ники узла связи организуют 
выездные продажи приёмников 
(170 тыс. руб.) с одновременной 

настройкой на нужную частоту 
вещания. По вопросам замены 
случчане могут обращаться по 

телефону 5 61 99.
Александра Петрова

Ольга Шуманская

Радиоточки остаются  
в прошлом

ПЕРЕМЕНЫ. Сейчас, чтобы принимать местное радиовеща-
ние, необходимо иметь радиоприёмник, работающий в FM-
диапазоне. Фото: Алесь Достанко

СЛУЦК. В РОВД обратил-
ся мужчина, 1975 г.р. Он 
сообщил, что в ночь с 8 
на 9 августа неизвестный 
с набережной реки Случь 
похитил водный велоси-
пед.

Стоимость ущерба оценили 
в 10 млн рублей. рОСк воз-
буждено уголовное дело по 
ст. 205 ч. 1 Ук рБ (кража). 

Бросил камень –
попал в статью
СЛУЦК. Выходя из автобу-
са городского маршрута, 
мужчина, 1971 г.р., бросил 
в него камень и разбил 
стекло.

Произошло это днём 12 
июля на остановке «рынок». 
Перед выходом мужчина 
конфликтовал с кондукто-
ром. В ходе проверки в от-
ношении подозреваемого 
возбуждено уголовное дело 
по ст. 339 ч. 1 Ук рБ (умыш-
ленные действия, грубо на-
рушающие общественный 
порядок). Ущерб составил 
1,2 млн рублей. 

 

Грабят пьяных
СОЛИГОРСК. После про-
верки 5 августа РОСК 
возбуждено уголовное 
дело по ст. 205 ч. 1 УК 
РБ (кража) в отношении 
девушки, 1996 г.р. 

Установлено, что она в 
подъезде дома по проспекту 
мира похитила 2,1 млн ру-
блей у мужчины, который 
спал в состоянии алкоголь-
ного опьянения. 

накануне уголовное 
дело по этой же статье 
возбуждено в отношении 
неизвестного, который в 
ночь с 15 по 16 июля на 
ул.Железнодорожной похи-
тил велосипед, два мобиль-
ных телефона, паспорт, 500 
тыс. рублей у мужчины, 
который также находился в 
состоянии опьянения. 

                      

Украл барсетку 
из машины
КОПЫЛЬ. В понедельник, 
11 августа в РОВД обра-
тился мужчина, 1958 г.р., 
житель д. Рудное. Он со-
общил, что днём этого дня  
неизвестный проник в его 
незакрытую автомашину, 
припаркованную вблизи 
дома.

из машины похитили бар-
сетку, в которой находились 
документы, 150 долларов 
СШа и 360 тыс. белорус-
ских рублей. Следствен-
ным комитетом возбуждено 
уголовное дело по ст. 205 ч. 
1 Ук рБ. (кража).

По сводкам УВД 
Миноблисполкома

СЛУЦК. За время жары, кото-
рая пришла в наш регион в 
конце июля-начале августа, 
пять случчан обратились с 
тепловыми перегревами к ме-
дикам скорой помощи. Из них 
трое были госпитализирова-
ны в районную больницу.

Об этом корреспонденту «Ік» 
сообщил Иван Зеневич, заве-
дующий станцией скорой по-
мощи. 

«Ежегодно в летний период 
медики выезжают ещё и на 
травмы шейного отдела позво-
ночника, – отметил специалист. 
– В основном они происходят во 

время ныряния в водоёмы мо-
лодых мужчин в состоянии ал-
когольного опьянения». 

Зачастую такие травмы при-
водят к инвалидности. Также 

медикам скорой этим летом 
пришлось один раз выезжать и 
на утопление. 

Анастасия Орловская

Жара привела к перегревам

СЛУЦК. В среду, 6 августа, воины 
30-й Краснознамённой отдельной 
железнодорожной бригады отмети-
ли свой профессиональный празд-
ник.

В торжественном собрании, которое 
прошло в пятницу, 8 августа, в Го-
родском доме культуры, участвовали 
представители командования желез-
нодорожных войск, ветераны, гости 
из россии и Украины. 

Об этом корреспонденту «IK» сооб-
щил Александр Лисовский, заме-
ститель командира бригады по иде-
ологической работе.

Он отметил, что воинами 30-й брига-
ды за время её существования введено 
в строй 970 километров железнодорож-
ных путей, уложено 700 комплектов 
стрелочных переводов, построено 8 мо-
стов, 15 путепроводов. и это неполный 
перечень того, что сделано воинами-
железнодорожниками. 

кстати, сегодня в 30-й бригаде сроч-
ную службу проходят более 1000 чело-
век.

Виктория Капская

В бригаде служат   
более тысячи солдат

РЕГИОН. Подведены итоги об-
ластного конкурса начальников 
отделений почтовой связи, который 
завершился 1 августа.

Об этом сообщает пресс-центр рУП 
«Белпочта».

В числе победителей и жители на-
шего региона: 

– Светлана Шумилова - третье место 
среди начальников городских отделе-
ний (отделение почтовой связи № 7 г. 
Солигорска);

– Елена Шишко - второе место сре-
ди начальников сельских отделений 
(отделение почтовой связи «лучники» 
Слуцкого района).

Помимо этого, самой 
т в о р ч е с к о й 

к о м а н д о й 
признан Со-
лигорский 
узел почто-
вой связи, 

на третьем 
месте – случ-

чане.
Анастасия 
Орловская

Конкурс                                 
работников   почты: 
наши в призёрах

РЕГИОН. В начале августа 2014 года 
к исполнению служебных обязан-
ностей приступили вновь назначен-
ные руководители Слуцкой проку-
ратуры и Солигорской милиции.

Прокуратуру Слуцкого района воз-
главил Василий Жицкий. ранее он 
занимал должность заместителя про-
курора района. 

начальником Солигорского рОВД 
назначен андрей русанович. До этого 
он работал первым заместителем на-
чальника УВД минского райиспол-
кома — начальником криминальной 
милиции.

Отдел новостей

Вступили в должность

Угнали 
катамаран

Справка «IK»
Первые признаки перегрева на солнце – тошнота, потеря со-

знания, повышение температуры тела до 40˚, головная боль и 
понижение артериального давления. Если вы подозреваете, что 
у ваших знакомых тепловой перегрев, обязательно вызывайте 
скорую. До приезда медиков больного переместите в прохлад-
ное помещение, дайте ему попить прохладной воды. можно об-
мотать тело мокрой простынёй либо облить человека водой.

СЛУЦК. Работники сферы 
страхового бизнеса отмечают, 
что приоритетом в страхова-
нии являются автомобили. А 
вот своему здоровью люди 
уделяют гораздо меньше 
внимания.

«IK» составил ТОП-5 страхова-
ний, которые выбирают жители 
города. 

«В большинстве случаев на-
шими клиентами являются 
владельцы автотранспорта. 
Чаще всего они заключают до-
говоры обязательного стра-
хования гражданской ответ-
ственности, – отметила Мария 
Гурбо, ведущий специалист 
ЗАСО «Белнефтестрах». – Так-
же у горожан востребовано и до-
бровольное страхование машин, 
домашнего имущества». 

Виктория Капская

ТОП-5 страховок по-слуцки

ТОП-5 страховок, которые выбирают случчане (по оценке спе-
циалистов «Белнефтестраха»). Инфографика: Евгений Бедный

1 – гражданская 
ответственность ав-
товладельцев (обя-
зательно)
2 – зелёная карта 

(аналогичные меж-
дународные догово-
ры)
3 – добровольное 

страхование авто-
техники

4 – от не-
счастных слу-
чаев

5 – домаш-
нее имуще-
ство
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С Еленой и Сергеем, 
приехавшими в Бела-
русь из Юго-Восточной 
Украины, я познакоми-
лась в центре Слуцка. 
Они со своей маленькой 
дочкой сидели в микро-
автобусе и ожидали 
поездки в Минск, откуда 
планировали поездом 
отправиться до Бреста. 
В этом городе живёт 
тётя Елены.

Как только мужчина и 
женщина узнали, что я 
журналист, они испуган-
но попросили не фото-
графировать их, аргумен-
тируя: «Нас дома могут 
убить!» Однако расска-
зать о своей жизни в мир-
ной и воюющей Украине 
семья согласилась. 

Осознали 
насколько 
страшно

«Мы жили в Сверд-
ловске. Это маленький, 
спокойный городок, – с 
дрожью в голосе начала 
рассказ Елена. – Жили 
мирно. Муж работал в 
кузнице, я – воспитате-
лем в детском саду. Ког-
да в Славянске начались 
боевые действия, мы не 
осознавали, насколько 
это страшно и опасно. Но 
однажды начали стре-
лять и в Свердловске. 
Помню, как ко мне подбе-
жала моя дочка и спроси-
ла: «Мама, а это гром над 
огородом?» Я ответила, 
что да. 

На мой вопрос «А кто 
начал стрелять?» Еле-
на с Сергеем пожимают 
плечами: «Никто не зна-
ет. Жутко, что страдают 
мирные жители. У нас 
в городе на мосту убили 
мужчину. Так его труп 
на ограждении весь день 
провисел. Потом в дач-

ном районе разорвался 
снаряд, от которого погиб 
ребёнок и молодой муж-
чина». 

У людей забирали 
машины

С каждым днём оста-
ваться в городе стано-
вилось опаснее. С полок 
магазинов исчезли про-
дукты питания. Если что 
и продавали, то по очень 
высоким ценам. Потом  
перестали платить пен-
сии, а в банкоматах за-
кончились деньги. Люди 
не понимали, кто должен 
платить зарплаты и пен-
сии – Киев или руковод-
ство Луганской Народной 
Республики. 

«С началом военных 
действий мирные жите-
ли стали ходить пешком, 
потому что если будешь 
ехать на машине, то тебя 
остановят ополченцы и 
отберут авто, – вспомина-
ет глава семьи. – Спустя 
время ополченцы нача-
ли грабить предприятия. 
Особенно их интересовал 
транспорт – «бобики», 
КамАЗы, «Нивы». Они 
начали «бомбить» молоч-
ный завод, растащили 
имущество ДОСААФ. 
При этом город вроде как 
живёт обычной жизнью: 
мэр и милиция работа-
ют». 

Сидели с детьми 
в подвале

Когда в городе автомат-
ные очереди стали раз-
даваться всё чаще, семья 
задумалась о переезде. 

«Тётя ещё в мае звонила 
и предлагала приехать в 
Беларусь. Ругалась, что 
мы подвергаем опасности 
жизнь ребёнка», – гово-
рит Елена. 

Но на переезд семья ре-
шилась только в конце 
июля. Накануне женщи-
на со своими коллегами 
спустили в подвал дет-

ского сада вещи первой 
необходимости – питье-
вую воду, медикаменты, 
стульчики, тёплую одеж-
ду и немного игрушек. 

А в день отъезда в Бела-
русь детям и персоналу 
садика подвал-убежище 
всё-таки понадобился. В 
город вошли танки, кто-то 
неизвестный расстрелял 
автобус. Погибло пять че-
ловек. 

«В Свердловске нам 
пришлось оставить кота, 
собаку, – вздыхают Елена 
и Сергей, – небольшой до-
мик, мебель...»

Путь семьи в Беларусь 
был непростым. Из род-
ного города они элек-
тричкой отправились 
до станции Дебальцево 
(Донецкая область), отту-
да – на поезде до Киева. 
Там семья познакомилась 
с жителем Слуцка. Он и 
привёз их на Случчину. 

«Нам повезло, – рас-
суждает Сергей. – Ког-
да мы добрались до Де-
бальцево, там было всё 
спокойно, мирно. Как 
только отъехали, узнали, 
что станцию бомбили, и 
железнодорожная связь 
Луганской и Донецкой 
областей с Киевом пре-
кратилась». 

Теперь семья в Слуцке. 
Супруги планируют до-
браться до Бреста и не-
которое время провести у 
родственницы. 

«В будущем хотим вер-
нуться в Свердловск и 
мечтаем о мире в Укра-
ине. Поверьте, простые 
люди не ждут, кто по-
бедит и кому достанется 
власть на Юго-Востоке. 
Мы хотим жить как рань-
ше – спокойно ходить на 
работу и воспитывать 
детей. Пока же постара-
емся найти работу и жи-

льё в Беларуси, на селе. 
Муж у меня работящий, 
не пропадём», – говорит 
Елена. 

Мечтаем о мире в Украине

ДОРОГА В БЕЛАРУСЬ. Семья украинцев приехала в нашу страну, чтобы обезо-
пасить себя и своего ребёнка. Инфографика: Евгений Бедный

СОЛИГОРСК. Украинцам, 
которые приехали в Беларусь 
и решили здесь задержаться, 
надо получить специальное 
разрешение на трудоустрой-
ство и оплатить пошлину в 
размере 5 базовых величин 
(750 000 рублей). Оно выда-
ётся в течение двух недель 
сроком на один год с правом 
продления.

Об этом корреспонденту «ІК» 
сообщили в отделении по граж-
данству и миграции Солигор-
ского РОВД. 

«С апреля по август 2014 года 
за регистрацией на территории 
Солигорского района обрати-
лись 175 граждан Украины, 
– отметили в отделении. – Как 
правило, это люди, которые свя-
заны родственными корнями с 
нашим регионом – здесь роди-
лись, имеют родственников». 

Около 20% из зарегистриро-
ванных пожелали остаться в 
Беларуси надолго. Разрешение 
на временное проживание полу-
чили 11 человек, 17 украинцев 
подали ходатайство на постоян-
ное проживание, один пожелал 
стать гражданином РБ. Осталь-
ные, вероятно, гостят у род-
ственников и ждут нормализа-
ции ситуации в своей стране. 

В отделении по гражданству и 
миграции гражданам Украины 
предлагают и такой вариант: 
получить разрешение на посто-
янное проживание как специ-
алистам, в которых нуждаются 
организации Беларуси. Как 
правило, это вакансии в сель-
ском хозяйстве с предоставлени-
ем жилья. 

Есть примеры, когда укра-
инцы воспользовались такой 
возможностью и отправились 
работать в Старобин, Сковшин, 
Копацевичи. Это люди, которые 
уехали из мест, где идут воен-
ные действия. 

Есть и те, кто, скорее всего, бу-
дет искать лучшей доли. Так, 
один из солигорских работода-
телей предложил двум украин-
ским семьям с детьми работу в 
магазине и даже арендовал жи-
льё. Через несколько дней пере-
селенцы отказались: «Работа 
тяжёлая, зарплата маленькая».

Александра Петрова

Украинцам предлагают 
работу на селе

Свердловск — город об-
ластного подчинения, 
центр района. Насе-
ление превышает 100 
тысяч человек. Он рас-
положен в 85 км от об-
ластного центра — го-
рода Луганска. Весной 
2014 года сторонники 
федерализации Укра-
ины объявили область 
Луганской Народной 
Республикой. Цен-
тральные власти это не 
признали и начали бо-
евые действия для вос-
становления контроля 
над регионом. Война 
продолжается до сих 
пор.

Справка «IK»
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Ігар Ціткоўскі
Слуцк 

Юрый ІІІ Юр’евіч Алелькавіч, 455 
год з дня нараджэння якога адзна-
чаецца 17 жнiўня, — адзін з апошніх 
прадстаўнікоў славутага роду слуцкіх 
князёў Алелькавічаў, які валадарыў 
краем на працягу дзвюх соцень гадоў. 
Яго бацька Юрый ІІ Юр’евіч быў ад-
ным з буйнейшых магнатаў Вялікага 
Княства Літоўскага, уваходзіў у склад 
Рады ВКЛ. Маці Кацярына Тэнчын-
ская з’яўлялася дачкой ваяводы Кра-
кава – тагачаснай сталіцы Польшчы. 
Юрый ІІІ меў яшчэ двух малодшых 
братоў - Сімяона ІV і Аляксандра.

У адрозненне ад сваіх знакамітых 
продкаў, апошнія браты Алелькавічы не 
праявілі сябе як значныя гістарычныя 
асобы. Усе яны пражылі, на жаль, 
вельмі мала. Жыццё іх прыпала на 
складаны і неспакойны час. 

Завет сынам
Дзеля барацьбы з агульным ворагам 

Польшча і Літва аб’ядналіся ў агульную 
Рэч Паспалітую, што, акрамя станоўчых 
момантаў, прывяло да канфесійных 
спрэчак. Афіцыйным быў аб’яўлены 
каталіцызм, а праваслаўныя, да якіх 
адносіліся князі Алелькавічы, і пратэ-
станты адсоўваліся на другі план. 

У сваім завяшчанні сынам Юрый ІІ 

нагадваў трымацца праваслаўя. Па 
дасягненні паўналецця кожны з іх 
павінен быў атрымаць свой удзел – част-
ку Случчыны і частку горада. Юрый 
ІІІ атрымаў Стары Слуцк з Верхнім 
і Ніжнім замкамі і шэраг населеных 
месцаў краю. 

Пад уплывам Еўропы
Княгіня Кацярына ў адпаведнасці 

з завяшчаннем у свой час выправіла 
сыноў у вандроўку па Еўропе. Для та-
гачасных літоўскіх магнатаў гэта было 
агульнапрынята. Іх дзеці наведвалі 
двары еўрапейскіх уладароў, з многімі 
з якіх меліся сваяцкія сувязі. Слуцкія 
князі пабывалі ў Германіі і Італіі. 
Там яны праявілі цікаўнасць да пра-
тэстантызму, але ўрэшце малодшыя 
браты прынялі каталіцызм (хаця ад-
носна Аляксандра гэта застаецца пад 
пытаннем). Старэйшы Юрый застаўся 
праваслаўным. 

Страчаная магіла
Жонкай Юрыя ў 1584 годзе стала дач-

ка падляшскага ваяводы Кацярына 
Кішчанка. Праз год у іх нарадзілася 
дачка Сафія. Аднак у 1586 годзе кня-
зя Юрыя ІІІ Алелькавіча не стала. 
Пахавалі яго ў Верхнім замку, ва 
Успенскім саборы. Пазней над яго па-
хаваннем узвялі асобную капліцу. На 
жаль, парэшткі князя Юрыя страчаны.

БАЦЬКА БЛАГАВЕРНАЙ САФІІ СЛУЦКАЙ. Юрый ІІІ Юр`евіч 
Алелькавіч – адзін з апошніх прадстаўнікоў славутага 
роду слуцкіх князёў Алелькавічаў. Гравюра А.Зубчанінава (з 
арыгінала XVI ст.)

СВЯТА-ТРОІЦКІ МАНАСТЫР. Да пачатку XX ст. тут 
захоўваліся падораныя Юрыем III пацір, посах і Чацвера-
евангелле. Гравюра А.Зубчанінава

СЛУЦКАЕ ЕВАНГЕЛ-
ЛЕ. Кніга па мерам 
38,8 на 25,2 см 
змяшчае 256 ста-
ронак. Напісана 
   цар    коўна        славян- 
скай мовай у 
дзве калонкі 
па 20 радкоў 
карычневымi 
чарнiламi з 
выкарыстан-
нем кінавары 
і золата. Фота: 
blagobor.by

СЛУЦК. Приход храма ико-
ны Божией Матери «Цели-
тельница», прилегающий 
к ЦРБ, за полгода работы 
объединил около 100 при-
хожан.

Об этом корреспонденту 
«ІК» сообщил протоиерей 
Александр Шклярев-
ский. Он поделился под-
робностями из жизни новой 
слуцкой общины. 

«Цель создания прихода 
была в том, чтобы наша цер-
ковь занималась пациента-
ми больницы. В свободное 
от работы время к нам захо-
дят и работники ЦРБ. К сло-
ву, они состоят в приходском 
совете», – поясняет протоие-
рей Александр Шклярев-
ский, благодаря усилиям 
которого открылся храм. 

По его словам, создание 
прихода было пожелани-
ем Филарета, Патриарше-
го Экзарха всея Беларуси, 
Митрополита Минского и 
Слуцкого. «Изначально мы 
брали помещение в арен-
ду, но уже в мае решением 
Слуцкого исполкома здание 
было передано нам в соб-
ственность, за что мы очень 
благодарны председателю 
райисполкома Владимиру 
Янчевскому», – поясняет со-
беседник. 

Как рассказал Александр 
Шкляревский, за время ра-
боты приход собрал около 
сотни прихожан. На служ-
бах небольшой зал прихода 
заполняется полностью. Не-
которые из них приходят и 
благодарят за оказанную 
помощь, а один из случчан 
даже подарил икону Божией 
Матери вековой давности.

Работы в приходе не оста-
навливаются: сейчас основ-
ные силы заняты на благо-
устройстве прилегающей 
территории, а в будущем 
планируется реконструкция 
здания. В октябре в храме 
возобновятся занятия по 
толкованию священного пи-
сания, которые были при-
остановлены на каникулы. 

Ольга Шуманская

Приход в ЦРБ 
объединил         
100 прихожан

www.slutskieokna.bywww.slutskieokna.bywww
ИП Санюкович А.С.                                                                                УНП 691564143

ТМ

СЛУÖÊИИИÅÅÅÅ ÎÎÎÊÊÍÀ
Доñтупнûå öåнû

Дåøåвëå тоëüêо èç êèтаéñêого вторñûрüÿ

Íад¸жнаÿ немеöêаÿ ôóрнèтóра ROTO èз про÷ноé ñталè.
Ãалüванè÷еñêое антèêоррозèéное поêрûтèе.
Íаñтоÿùèé êаó÷óêовûé óплотнèтелü.
Íè одного браêованного оêна за 15 лет работû!

ÏÎЗВÎНИÒЕ  И  ÓЗНÀЙÒЕ БÎËЬШЕ ИНÔÎÐМÀЦИИ
Тел. в Слуцке: 8(01795) 9 23 42
vel. 8(029) 105 20 20
мтс 8(029) 505 20 20

Ïрåäëагаåм ñотруäнè÷åñтво
äèëåрам, монтаæнèêам

vel. 8(029) 372 97 13. 8(029) 372 97 13

ÐÀÑÑÐÎЧКÀ, КÐЕДИÒÀÑÑÐÎЧКÀ, КÐЕДИÒÐÀÑÑÐÎЧКÀ, КÐЕДИÒÐ

Îр„‡низ‡öиÿ с‰‡сò ‚ ‡рåн‰ó

Компрессорную станцию
ММЗ-ПВ6/072Р2

Сварочные аппараты
ВД 301 УЗВД 301 УЗ

тåë. 8 (029) 676-31-00 8 (0174) 26-26-308 (0174) 26-26-30

Строительные бытовки

ООО АльфаинвООО Альфаинвестстрой УНП 690741489

Слуцкі князь, 
які перапісаў            
Евангелле

Рукатворны помнік
Нягледзячы на кароткае жыццё, па-

мяць пра Юрыя ІІІ заставалася доўга, 
захоўваецца і цяпер. Да пачатку ХХ 
стагоддзя ў Слуцкім Троіцкім мана-
стыры меліся падарункі Юрыя: срэ-
браны пазалочаны пацір (чаша для 
прычасця) і срэбраны настаяцельскі 
посах з падарункавымі гравіра-
ванымі надпісамі. 

Там жа знаходзілася і 
рукапіснае Чацвераевангелле, 
якое, па паданню, перапісаў сам 
князь. Над рукапіснай кнігай 
працаваў калектыў майстроў: 
пераплётчыкі, мастакі-
ілюмінатары, ювеліры. Аднак 

тэкст, як пра тое сведчыў спавядальнік 
князя святар Варварынскай царквы 
Малахвей, перапісаў сам князь. 

Вяртанне рэліквіі
Пасля рэвалюцыі пацір, посах 

і Евангелле Юрыя Алелькавіча 
забралі ў Мінск. Падчас вайны яны 
прапалі. Але Евангелле знайшло-
ся. Цяпер яно з`яўляецца адной з 
гістарычных каштоўнасцей Беларускай 
Праваслаўнай Царквы. Адцыфраваныя 
і факсімільна выдадзеныя копіі яе ця-
пер можна ўбачыць у многіх бібліятэках 
краіны, у тым ліку і ў слуцкай. Гэта 
кніга называецца «Слуцкае Евангелле, 
альбо Евангелле Юрыя Алелькавіча».
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В Слуцке ведутся актив-
ные работы по переводу 
телефонии с медных ка-
белей на оптоволоконные 
линии. Жители ряда райо-
нов города уже пользуют-
ся новыми технологиями. 
Как «ІК» писал ранее, до 
конца года возможность 
включиться в оптоволо-
конную сеть получат ещё 
5000 абонентов.

Корреспондент газеты 
пообщалась с Тихоном 
Власовым, начальником 
Слуцкого участка ОАО 
«Минсктелекомстрой», 
и узнала, какие районы в 
этом году получат возмож-
ность перейти на новые 
технологии, какие преиму-
щества имеет оптоволокно 
и что нужно сделать, чтобы 
включиться в сеть новых 
технологий. 

Что такое 
оптоволокно

Оптоволоконные линии 
связи (они же PON – пас-
сивные оптические сети) 
– технология нового поко-
ления, представляющая 
собой экономичный способ 

широкополосной передачи 
информации. Толщина оп-
тического кабеля – 10 ми-
крон, «как женский волос», 
– сравнивают связисты. 

«На одно тонкое стёклыш-
ко (оптический кабель) 
можно подключить 32 або-
нента, на один кабель на 20 
жилок толщиной примерно 
в полсантиметра – 600 або-
нентов. Для подключения 
их через медные провода, 
нужен кабель толщиной 
около 10 сантиметров», – 
объясняют в «Минсктеле-
комстрой». При этом новые 
линии обеспечивают гораз-
до более высокое качество 
связи и экономят ресурсы, 
которые пришлось бы за-
тратить на производство 
медного кабеля. 

Что получает 
пользователь 

Подключение оптических 
сетей позволяет абонентам 
получить сразу несколько 
ус луг: высокоскоростной 
дос туп в интернет, инте-
рактивное телевидение 
ZALA, идентификацию ли-
нии вызывающего абонен-
та (CLIP), музыкальный 
марафон. 

Использование оптово-
локна повышает скорость 

работы интернета, а также 
качество передачи теле-
визионного и телефонного 
сигналов. «Если раньше в 
телефонной трубке мож-
но было услышать скрип и 
треск, то сейчас этого не бу-
дет», – уточняет начальник 
участка.

Сколько это стоит
Тихон Власов поясняет, 

что для абонентов под-
ключение оптоволокна 
бес платно. «Однако если у 
человека нет телефона, то 
он заплатит 60 тысяч за его 
установку», – добавляет на-
чальник участка. 

«Пользователь будет пла-
тить только за те услуги, 
которыми он пожелает 
пользоваться. Захочет под-
ключить только телефон – 
будет оплачивать телефон, 
захочет ещё и Zala - оплатит 
и её. То есть с переходом на 
оптоволокно абоненту пла-
тить больше не придётся», 
– поясняет собеседник. 

Можно ли 
отказаться
«От подключения можно 
отказаться, но в результате 
абонент рискует остать-
ся вовсе без телефонной 
связи. Потому что медные 

провода всё равно рано 
или поздно будут сданы в 
утиль», – омечает Тихон 
Власов. 

По его словам, в Солигор-
ске, где работы по подклю-
чению в предыдущие годы 
велись активнее, были 
случаи, когда люди остава-
лись без телефона. «Когда 
прокладывали оптоволок-
но, абоненты отказались, 
а сейчас звонят и просят 
подключить. Медь (старый 
кабель) отключили, теперь 
телефона совсем нет. Пока 
подключение бесплатно, со 
временем будет стоить де-
нег», – объясняет началь-
ник участка.

Процедура 
подключения

«Во время замены кабе-
лей в самой квартире будут 
работать два телефона, то 
есть отсутствие связи мож-
но будет и не заметить. Ра-
боты проводятся примерно 
в течение часа. В это время 
будет установлен модем, 
который также даётся бес-
платно. Абонентов, кото-
рые будут менять кабели, 
ждёт замена номеров теле-
фонов. Их предоставля-
ют минские станции. Это 
делается для того, чтобы 

ликвидировать маленькие 
станции в городе и на селе. 
Например, на Чехова её 
уже ликвидировали», – го-
ворит начальник Слуцкого 
участка.

 
Что нужно сделать 
абоненту

Как правило, жильцы за-
ранее извещаются о под-
ключении к новым линиям 
связи. Абоненту, квартира 
или дом которого вклю-
чён в план по переходу на 
оптоволокно, нужно при-
йти в сервисный центр и 
написать заявление, где 
надо будет указать, какие 

услуги хочет подключить 
пользователь. После чего 
определится дата замены 
кабелей. 

Жители каких домов по-
лучат возможность перейти 
на оптоволокно до конца 
года, можно узнать из ин-
фографики. 

P.S. Связисты просят со-
действовать выполнению 
работ: открывать подвалы, 
освобождать стояки от раз-
личных вещей и так далее. 
«Мы надеемся, что случча-
не отнесутся к нашему об-
ращению со всей серьёзно-
стью».

Шесть вопросов о новых технологиях связи

Справка «IK»
Оптоволокно решает проблему, стоящую с момента раз-
вития телефонных сетей, – затухание сигнала. Сначала 
затухания пытались избежать путём утолщения медного 
проводника, но увеличивать его до бесконечности нель-
зя. Позже этот вопрос решался установкой усилительных 
пунктов. Но получалась очень громоздкая система, а за-
тухания и искажения сигнала полностью избежать не 
удавалось. 

Первое оптоволокно появилось в середине 30-х годов. 
Но из-за низкого качества материалов оно проигрывало 
медным кабелям. И только с наступлением космической 
эпохи, после улучшения качества материалов, получи-
лось передавать сигнал с малым затуханием и практи-
чески без искажений. Если сейчас усилители стоят через 
100-150 километров, то раньше они стояли через 10 км.  

Инфографика: Анна Рыжая
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В 2014 году к оптическим линиям 
связи будут подключены дома, рас-
положенные в районах города Слуц-
ка, выделенных на карте.
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Шесть вопросов о новых технологиях связи
ГДК

улица Жукова

улица Жукова

улица Ленинаулица Ленина

улица Ленинская

улица Ленинская

улица Ленинская

Универмаг
 «Слуцк»



9
14 жніўня
2014 года
№ 33

³íôà

Êóð’åð
www.kurjer.infoÏËÎØ×À ÑÓÑÒÐÝ×

Виктория Капская
vika@kurjer.info

Велосипедным мото-
кроссом (ВМХ) 16-летний 
случчанин Игорь Мухин 
занимается уже год. Он 
рассказал корреспонденту 
«ІК», в чём особенность 
ВМХ-велосипеда.

Игорь дружит ещё с 20 ре-
бятами, которые также, как 
и он, неравнодушны к ма-
леньким велосипедам. 

Удовольствие, 
риск и польза

Несколько лет назад Иго-
ря сильно впечатлил сюжет 
одной из спортивных пере-
дач. В нём спортсмены вы-
полняли различные трюки 
на ВМХ-велосипедах. Маль-
чишка загорелся желанием 
стать таким же ловким и 
смелым.

«Я – экстремал. Поэто-
му меня привлекают риск, 
сложность, необычность, 
– говорит случчанин. – От 
катания получаю удоволь-
ствие и пользу. Тренируется 
выносливость и качаются 
мышцы».

Сколько стоит ВМХ
По словам Игоря, они с ре-

бятами очень редко катают-
ся по одиночке, чаще всей 

компанией. Возможно, вы 
их видели на городской пло-
щади. И, скорее всего, вам 
показалось, что они ездят 
на детских велосипедах. Не-
большое сходство есть, но не 
для посвящённых.

«Многие наши ровесники 
хотят приобрести ВМХ. Но-
вички в основном покупают 
б/у. В среднем они стоят 200-
250$. А за новый придётся 
отдать 300-500$, в зависи-
мости от фирмы», – делится 
парень. 

Хорошо, что есть 
бордюры

«Обычно катаемся на цен-
тральной площади, учим-
ся делать трюки, ведь там 
большое пространство. 

В нашем городе для вело-
сипедного мотокросса усло-
вий недостаточно. Для про-
стых трюков нам хватает 
небольших заездов, бордю-
ров, но чтобы дальше разви-
ваться, нужен скейтпарк», 
– отмечает Игорь Мухин. 

Игорь Мухин:

Меня привлекает драйв

ОБМАН ЗРЕНИЯ. Часто прохожим кажется, что взрослые парни катаются на детском 
двухколёсном велотранспорте. А вот и нет. Это специальные велосипеды ВМХ, пред-
назначенные для выполнения трюков. Фото: Виктория Капская

СОЛИГОРСК. ФК «Шах-
тёр» вторую игру с 
бельгийским «Зюльте-
Варегемом» завершил 
вничью и вышел в 
плей-офф квалифи-
кационных игр Лиги 
Европы. Следующую 
встречу они проведут 
с голландским «ПСВ» в 
четверг, 21 августа.

Об этом сообщает 
пресс-служба клуба. В 
четверг, 7 августа, фут-
болисты «Шахтёра» за-
кончили ответный матч 
с бельгийцами со счётом 
2:2. Выйти в плей-офф 
квалификационных игр 
Лиги Европы горнякам 
позволила мощная побе-
да над бельгийцами на 
выезде: в среду, 31 июля, 
они одолели соперников 
со счётом 5:2. 

По итогам жеребьёвки 
«Шахтёр» в плей-офф 
Европы встретится с 
«ПСВ» (Эйндховен, 
Нидерланды). Первая 
игра пройдёт на выез-
де 21 августа, ответный 
матч состоится 28 авгу-
ста на «Борисов-Арене». 

Прошедшие же вы-
ходные для солигорско-
го клуба были не столь 
успешными. В воскресе-
нье, 10 августа, в чемпи-
онате Беларуси «Шах-
тёр» уступил «Гомелю» 
со счётом 0:1. В следую-
щем туре команда встре-
тится с «Белшиной». 
Игра пройдёт 15 августа 
на бобруйском стадионе 
«Спартак». В чемпиона-
те страны горняки зани-
мают четвёртую строку 
турнирной таблицы.

Ольга Шуманская

«Шахтёр» в плей-офф               
Лиги Европы

СЛУЦК. БАТЭ выкупил 
у «Слуцка» трансфер 
Андрея Яковлева. В свою 
очередь случчане под-
писали контракт с грузин-
ским легионером, напада-
ющим Учей Гоголадзе.

Об этом сообщает пресс-
служба СФК «Слуцк». 

Яковлев сыграл за 
«Слуцк» в 17 матчах. Он 
отметился двумя голами и 
одной результативной пе-

редачей. 
Уче Гоголадзе родился 2 

мая 1990 года. До прихода 
в «Слуцк» играл в составе 
ФК «Боржоми» (Грузия), 
ФК «Динамо-Брест», ФК 
«Бананц» (Армения). 

Отметим, сейчас транс-
ферное окно для нашей 
страны закрылось до конца 
года, то есть клуб не может 
принимать в состав футбо-
листов из других стран.

Анастасия Орловская

Изменения в составе «Слуцка»

ПЕРЕШЁЛ В БАТЭ. Полу-
защитник Андрей Яковлев 
в составе «Слуцка» про-
вёл 17 матчей. Фото с сайта 
by.tribuna.com

НОВЫЙ НАПАДАЮЩИЙ. 
Легионер Уче Гоголад-
зе уже принял участие в 
матче с «Торпедо-БелАЗ». 
Фото: пресс-служба СФК «Слуцк».

СЛУЦК. Сергей Зинь-
ков, старший опер-
уполномоченный отде-
ла уголовного розыска 
Слуцкого РОВД, занял 
второе место в чемпи-
онате УВД Минобли-
сполкома по служебно-
му многоборью.

Об этом корреспонден-
ту «IK» сообщил Вячес-
лав Васюк, старший 
инспектор Слуцкого 
РОВД по кадрам. 

Соревнования прошли 
6-7 августа в Минске. 

В них приняли участие 
22 команды райотделов. 
Борьба между 70 сотруд-
никами правоохрани-
тельных органов велась 
в трёх видах спорта: в 
стрельбе из табельного 
оружия, беге и плава-
нии.

Вячеслав Васюк уточ-
нил, что кроме Сергея 
Зинькова в состязани-
ях участвовали ещё два 
представителя Слуцкого 
РОВД. Они тоже высту-
пили достойно.

Виктория Капская

Завоевал серебро чемпионата

СЛУЦК. Игра 20 тура 
«Слуцк» – «Динамо-
Минск» перенесена с 10 
на 24 августа.

По информации пресс-
службы СФК «Слуцк», 
решение о переносе 
встречи принято 5 авгу-
ста на заседании бюро 

исполкома Ассоциации 
«Белорусская федера-
ция футбола». 

Таким образом, бли-
жайшим матчем для 
случчан станет домаш-
няя встреча с новопо-
лоцким «Нафтаном»              
17 августа.

Отдел новостей

Матч перенесён

СПОРТ

Справка «IK»
Велосипедный мотокросс 
(ВМХ) появился в кон-
це 60-х годов. Сегодня он 
очень популярен. Суще-
ствуют пять видов ВМХ: 
street, dirt, vert, fl atland, 
racing. В их основе  ле-
жит выполнение трюков. 
Особенности велосипедов: 
маленькие колёса (диа-
метром 20 дюймов) и от-
сутствие переключателей 
скоростей. 
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Беларусам трэба пазбавіцца                             
ад прапагандысцкага ўплыву суседкі
Мікалай Анішчук
zautra.by

Беларускія тэлегледачы 
прызвычайліся бачыць свет 
праз прызму інтарэсаў Крамля. 
Як стварыць уласныя якасныя 
сродкі масавай інфармацыі, якія 
будуць дзейнічаць у адпаведнаці з 
дэмакратычнымі стандартамі — пра 
гэта расказвае намеснік старшыні 
Беларускай асацыяцыі журналістаў 
(БАЖ) Андрэй Бастунец.

— Сярод прапаноў, якія 
разглядаў Форум палітычнай 
апазіцыі і грамадскай супольнасці 
ў рамках праекта «Рэфорум», былі 
рэформа пенсійнай сістэмы, жыл-
лёва-камунальнай гаспадаркі і 
стварэнне зоны свабоднага ганд-
лю з Еўразвязам. Аднак у выніку 
абралі два накірункі – рэформы 
сістэмы адукацыі і медыясферы. 
Чаму менавіта іх? 

— Рэформа СМІ гучала таксама і 
сярод прапановаў па змене выбарчага 
заканадаўства. Такім чынам, з шасці 
прыарытэтных накірункаў, якія 
розныя суб’екты Форуму называлі, 
медыя былі вызначаныя двойчы. І 
гэта цалкам слушна. Бо свабода вы-
казвання не толькі адносіцца да ба-
завых правоў і свабодаў чалавека, 
але і з’яўляецца крытэрыям выка-
нання ўсіх іншых правоў. Па другое, 
падзеі, якія адбываюцца ва Украіне, 
даказваюць неабходнасць рэформы 
медыясферы дзеля незалежнасці 
краіны. Бо вынікі сацыялагічных 
даследванняў паказваюць, што мы да-
гэтуль знаходзімся ў інфармацыйнай 
прасторы іншай дзяржавы. (Перш 
за ўсё я маю на ўвазе тэлебачанне, 
якое аказвае найбольш уплывовае 
ўздзеянне на насельніцтва). На жаль, 
высветлілася, што новыя тэхналогіі 
і інтэрнэт тут і цяпер не могуць 
змяніць сітуацыю, што беларускія 
тэлегледачы прызвычайліся бачыць 
свет праз прызму інтарэсаў Крам-
ля, а наша дзяржаўнае тэлебачан-
не ці то не можа, ці то не хоча з гэ-
тым нешта рабіць. Такім чынам, 
відавочнымі ёсць две сур’ёзныя пра-

блемы: пазбавіцца ад агрэсіўнага 
прапагандысцкага ўплыву суседняй 
дзяржавы і стварыць уласныя якас-
ныя сродкі масавай інфармацыі, якія 
будуць дзейнічаць у адпаведнаці 
з дэмакратычнымі стандартамі, а 
не выкарыстоўвацца як прылада 
інфармацыйнай вайны ці то «агітацыі 
і прапаганды». Мяркую, што ўсё 
пералічанае і паўплывала на рашэн-
не Форуму.

 
— Наколькі я ведаю, шмат рас-

працовак па рэформе медыясфе-
ры было зроблена ў апошнія гады 
БАЖ. Таму, відаць, экспертам Бе-
ларускага інстытута стратэгічных 
даследаванняў (Вільня) будзе 
што пакласці ў падмурак сваёй 
канцэпцыі? 

— Яшчэ напрыканцы 90-х – на па-
чатку 2000 гадоў мы распрацавалі 
канцэпцыю рэформы СМІ, а таксама 
сістэм друку і распаўсюду СМІ і кан-
цэпцыю Грамадскага тэлебачання. 
І потым неаднаразова звярталіся да 
дэпутатаў Палаты прадстаўнікоў і 
іншых дзяржаўных органаў з прось-
бай абмеркаваць нашыя прапановы 
да заканадаўства аб сродках маса-
вай інфармацыі... Але «медыясфера» 
усе ж такі больш шырокае паняцце, 
чым СМІ. Напрыклад, сёння пра яе 
нельга гаварыць, пакідаючы па-за 
ўвагай інтэрнэт. Да таго ж прайшоў 
пэўны час, і нейкія рэчы, пра якія 
мы казалі, састарэлі. Таму ўсё гэта ў 
любым выпадку трэба пераглядаць 
і перапрацоўваць. У тым ліку з да-
памогай замежных экспертаў. Мы, 
БАЖ, з імі таксама супрацоўнічалі і 
працягваем супрацу, але ж, магчыма, 
BISS зможа прыцягнуць да яе і іншых 
спецыялістаў, стварыць «дадатковую 
вартасць».

— Аднак неабходна не толькі 
распрацаваць добрую канцэп-
цыю, але і зрабіць так, каб на яе 
звярнулі ўвагу тыя, хто прымае 
рашэнні. То бок улады. Толькі 
тады можна ажыццявіць рэфор-
му. Наколькі магчыма сёння 
зацікавіць такімі прапановамі 
беларускія ўлады? 

— Я ў гэтым пытанні не вялікі 
аптыміст. Сапраўды, у рэформе ме-
дыясферы, як, уласна кажучы, і ў 
іншых накірунках, усё залежыць ад 
палітычнай волі. А яе ў тых, хто кіруе 
краінай, пакуль не заўважна. Нельга 
казаць, што зусім нічога не адбыва-
ецца. Напрыклад, у 2008 годзе, калі 
прымаўся Закон аб сродках масавай 
інфармацыі, шэраг заўваг БАЖ былі 
ўлічаныя. Але ж, з іншага боку, мы 
наогул былі супраць прыняцця гэтага 
закону ў такім выглядзе. Існуюць сён-
ня кантакты ўлады з прадстаўніком 
АБСЕ па пытаннях свабоды сродкаў 
масавай інфармацыі. БАЖ спрабуе 
размаўляць з прадстаўнікамі МУС... 
Але, зноў такі, вынікі гэтых кантактаў 
і размоў не такія, як мы хацелі б. 
Паглядзім, як сітуацыя будзе мяняц-
ца надалей. Калі будзе мяняцца. Тым 
не менш, калі пакет дакументаў па 
рэформе медыясферы будзе распра-
цаваны, ён можа быць запатрабаваны 
пры змене сітуацыі — калі адчыніцца 
«акно магчымасцяў».

— Ну, калі да таго часу і гэты па-
кет прапановаў не састарэе...

— Ніхто не ведае, як сітуацыя буд-
зе складвацца надалей. Магчыма, у 
нашага ўрада «палітычная воля» да 
зменаў з’явіцца нават хутчэй, чым мы 
спадзяемся. 

— Незразумела, чаго яшчэ ча-
каць. Мы сёння бачым, як тое 
ж беларускае тэлебачанне 
выкарыстоўваецца суседняй дзяр-
жавай у якасці інфармацыйнай 
зброі.

— Мяркую, што гэта ўжо ўплывае 
на становішча. І, спадзяюся, робяцца 
пэўныя высновы тымі, хто мусіць іх 
рабіць. 

— Шэраг экспертаў мяркуюць, 
што на беларускую ўладу мо-
гуць паўплываць і прадстаўнікі 
Еўразвязу  — праект «Рэфорум» 
гэта ўсе ж такі працяг «Дыяло-
гу аб мадэрнізацыі Беларусі» 
і рэалізуецца з дапамогай 
Еўразвязу.

— Раз-пораз беларускія ўлады вы-
казваюць зацікаўленасць у кантак-
тах з Еўразвязам. Не аднаразова з 
іх, уладаў, боку, гучалі словы, што 
ляцець на адным крыле нельга, што 
трэба развіваць і ўсходні, і заходні 
вектар. Але сёння мы бачым хут-
чэй «дыялог аб дыялогу» з Еўропай, 
чымсьці сапраўднае супрацоўніцтва. 
Магчыма, эканамічная і палітычная 
сітуацыя ў краіне зменяцца. Тады 
дапамога Еўразвязу будзе больш за-
патрабаваная. Але пакуль нават у 
рамках «Рэфорума», наколькі я ве-
даю, улады не асабліва імкнуцца да 

супрацоўніцтва. 

— Калісьці мы з вамі размаўлялі 
наконт рэформы медыя. Тады 
вы казалі, што дзяржава наогул 
не павінна ўмешвацца ў працу 
СМІ. Напрыклад, не патрэбна 
краіне Міністэрства інфармацыі. 
І дзяржаўных медыя не павінна 
быць. Я чаму нагадаў – усё ж такі 
Форум палітычнай апазіцыі і гра-
мадскай супольнасці – замоўца 
распрацоўкі. Эксперты BISS 
– выканаўцы. Наколькі рады-
кальную канцэпцыю рэформаў 
замаўляў Форум?

— Так пытанне не ставілася. 
Сапраўды, Форум – замоўца. Але 
патрабаванняў да канцэпцыі мы не 
выказвалі. Пакуль толькі былі акрэс-
леныя першыя накірункі, па якіх 
эксперты будуць працаваць у рамках 
праекта «Рэфорум». Спадзяюся, што 
напрацоўкі БАЖ будуць запатрабава-
ныя. Але якім будзе праект рэформаў, 
наколькі ён будзе адпавядаць нашым 
чаканням, мы пабачым, калі пачнец-
ца – а, дакладней, скончыцца, — пра-
ца над ім. Усё ж такі галоўную ролю ў 
распрацоўцы будзе адыгрываць BISS. 

— Ну вось распрацавалі праект 
рэформаў – добра: дакладная, 
абгрунтаваная і цікавая папера 
атрымалася. А што з ёй рабіць? 

— Наступны крок — лабіраванне 
гэтай канцэпцыі, у тым ліку і з да-
памогай еўрапейскіх структур. Гэтая 
канцэпцыя можа стаць прадметам 
дыскусіі паміж прадстаўнікамі бе-
ларускай улады і Еўразвязу. Ну і, 
зразумела, гэтую канцэпцыю трэба 
даносіць да грамадства, бо аніякія 
змены не магчымыя без яго.

“ Андрэй 
Бастунец: 
 «Падзеі, якія 
адбываюцца ва 
Украіне, даказ-
ваюць неабход-
насць рэформы 
медыя сферы 
дзеля 
незалежнасці 
краіны».

ВАША МЕРКАВАННЕ. 
Ці сапраўды расійскія тэлеканалы — 
інструмент прапаганды? Чакаем ва-
шых лістоў на адрас: а/с 53, 223610, 
Слуцк-9 або на электронную пошту 
«Кур’ера» – info@kurjer.info
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ПІШЫЦЕ. Вашы 
жыццёвыя гісторыі дасылайце 
на info@kurjer.info або: а/с 53, 
223610, Слуцк-9. 

Мікола Корань
Слуцк

Зняўшы берэт, Андрэй, 
прыкульгваючы, зайшоў 
у царкву. Ля царскіх ва-
рот стаяў бацюшка, чытаў 
малітву. Народу ў царкве 
было мала, чалавек дзе-
сяць. Калі ранішняя служ-
ба скончылася, Андрэй 
падышоў да бацюшкі... «Я 
да Вас... Дапамажыце», – і 
было відно, як цяжка яму 
даецца кожнае слова... 

Пах гарэлага мяса, зме-
шанага напалову з гарэ-
лай гумай, посвіст куль, 
узрывы, стогны паране-
ных. Андрэй выцягнуў з 
палаючага танка малод-
зенькага лейтэнанта, узва-
ліў на плечы і кінуўся да 
сця ны паўразбуранага до-
ма. Але паспеў прабегчы 
некалькі крокаў, адчуў, 
як уздрыгнуў лейтэнант і 
нешта цёплае пацякло па 
ягонай шчацэ, спадаючы 
на камуфляж. Кроў... Ан-
дрэй апусціў лейтэнанта 
на зямлю — той ўжо не 
дыхаў. Побач разляцелася 
ўдрызг цагліна... «Снайпер 
— сука», – і перакаціўшыся 
праз кучу цаглянага дрэзу 
даў чаргу са свайго АКСа 
па вокнах дома насупраць, 
дзе мільганула постаць 
у белым. Нешта моцна 
штурханула ў плячук, за-
тым удар у бядро... «Трэба 
дапаўзці, там за сцяной 
снайпер не дастане...» 

П еравязаўшы ра-
ну на назе, пры-
ту ліўся да сцяны, 

закрыў вочы. Памяць вы-
цягнула малюнкі з дава-
еннага жыцця. «Ну вось 
і «мульцікі» пайшлі», 
– толь кі змог падумаць 

Андрэй і адключыўся 
ад рэчаіснасці. Ачуняў 
ад таго, што тыкаў у нос 
аміячку. Жаночы голас 
даносіўся з бяздоння, а 
перад вачыма мільгацела 
істота ў белых калготах. 

«Андрэйка, любы мой, я 
не хацела... Я не ведала... 
Даруй... Калі разгледзела 
цябе ў прыцэл, як ляжаў ля 
сцяны, ажно сэрца абарва-
лася...» – «Я што ўжо ў рай 
трапіў? Інга? Ты... Што ты 
тут робіш? – і толькі цяпер 
да Андрэя дайшло. – Ты 
снайпер?»

З памяці вырваўся род-
ны пасёлак гарадскога 
ты пу. Андрэй малады, 
статны марпех-гвардзеец 

з дэмбельскім чамаданам 
крочыць па роднай вуліцы. 
Прырода ўжо даўно прач-
нулася ад зімовай спячкі. 
Бярозкі выпусцілі першыя 
маладыя ліпкія лісточкі, 
абапал дарогі цвілі дзьму-
хаўцы. На душы ў сал-
дата радасна і светла. З 
су сед няга двара выбегла 
дзяўчына. «Ого, якія тут 
прыгажуні павырасталі за 
маю адсутнасць». 

Г эта была дачка сусе-
да Інга, і сапраўды 
прыгажуня. Белаку-

рая, высокая, не па гадах 
па-жаночаму складзёная, 
хоць на самой справе было 
ей толькі сямнаццаць. Яна 

пачырванела, апусціўшы 
вочы, і, не сказаўшы ні сло-
ва, пабегла назад у двор. 

З сёмага класа дзяўчына 
была закаханая ў яго, дзе-
сяцікласніка. Яна часта 
пралівала горкія слёзы ў 
падушку па начах, калі ба-
чыла, як заляцаюцца да яе 
каханага старшакласніцы, 
а на яе ён не звяртае 
аніякай ува гі. Інга нават 
пайшла займацца ў сек-
цыю па біятлоне туды, дзе 
Андрэй зай маўся ў секцыі 
па каратэ. 

Ён, як і старэйшы брат, 
ма рыў стаць дэсантнікам. 
Але, калі падышоў час 
служыць у войску, папаў у 
марскую пяхоту. Ну, вось і 
дэмбель. Вырашыў: адпач-
ну да восені, а там падамся 
ў вучылішча, якое скончыў 
брат, які ўжо другі год нёс 
службу ў Аўганістане. 

Праз два тыдні Уладзімір 
прыехаў ў водпукс на 
сваю малую Радзіму. Ан-
дрэю ў падарунак пры-
вёз сапраўдны дэсантны 
нож, такі ж быў і ў яго. 
Дасталіся гэтыя нажы ад 
захопленага душманскага 
сховішча. 

Андрэй жыў мірнай пра-
цай, дапамагаў бацькам 
па гаспадарцы, па выход-
ных хадзіў на трэніроўкі, 
а вечары праводзіў на ды-
скатэцы. Інга бегала за ім 
як хвосцік. Юнак даўно 
адзначыў: закахалася 
дзяўчына, але яго сэрца 
ляжала да другой.

Працяг далей.

Споведзь былога марпеха

Малюнак: Вера Шут

ЖЫЦЦЁВАЯ ГIСТОРЫЯ

Дарагі ВІКТАР ІЛЬІЧ МАХНОВІЧ!
Дарагі наш дзядуля і папа!
З Днём нараджэння цябе!

Толькі самага адмысловага здароўя і бадзёрасці 
зычым табе!

Доўгіх і прыемных гадоў жыцця табе!
Дзеці 

Паважаная ТАЦЦЯНА КАВАЛЁВА!
З Днём нараджэння Вас!

Вялікіх сямейных радасцей і здзяйснення ўсіх планаў 
і надзей!

Поспех і ўдача няхай штодзённа будуць 
на Вашым баку!

Калектыў «Кур’ера» 

ЕСТЬ ПОВОД ПОЗДРАВИТЬ

«Кур’ер» подсказывает, что в эти дни свой День рожде-
ния отмечают:
11 августа – Александр Николаевич Волотович, ди-
ректор предприятия «Сельчанка»
15 августа – Александр Александрович Андрушке-
вич, директор Слуцкого гортопа
20 августа – Валерий Эдуардович Шпилевский, 
пенсионер, г.Слуцк

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Выражаем огромную  бла-
годарность ТАТЬЯНЕ 
ПАВЛОВНЕ БАРИ-
СОВЕЦ и медперсона-
лу родильного отделения 
Слуцкой ЦРБ за оказание 
квалифицированной меди-
цинской помощи при родах 
Браковенко Е.А., за чело-
веческое отношение, добро-
совестное и внимательное 
выполнение своей работы.

С уважением, семья 
Браковенко

ÌßÑÖÎÂÛ ×ÀÑ

БЛАГОДАРНОСТЬ

«Кур’ер» №33,  14 жніўня 2014 г.
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Поздравьте 
своих детишек 

Высылайте фотографию 
будущего именинника 
за две недели до дня его 
рождения. В письме раз-
борчиво напишите его 
имя, фамилию, день и ме-
сяц рождения. Укажите 
ваш контактный номер 
телефона. Ждём ваших 
писем по адресу: а/я 53, 
223610, г.Слуцк-9, или на 
наш электронный адрес:                         
julagon@kurjer.info

В небе молния сверка-
ет,

Гром в раскатах гро-
мыхает.

Клонится к земле 
лоза.

Начинается... (гроза)

Огненная змейка
В небе появилась.
Как она средь тучек
Серых очутилась? 

(Молния)

МаксиМ и Надежда БраНовец
«Первый раз мы увидели друг друга на свадьбе, на 
которую нас пригласили, – рассказывают молодожё-
ны. – Тогда мы впервые вместе танцевали. Праздник 
закончился, и наше общение прекратилось. Но через 
три года судьба свела нас ещё на одной свадьбе. Мы 
поняли, что хотим больше общаться, узнать друг друга 
поближе. Спустя 2,5 года мы захотели побывать ещё 
на одной свадьбе, но как жених и невеста. И вот этот 
день настал. Теперь мы муж и жена. И очень счастли-
вы, что встретили друг друга».

МОЛОДОЖЁНЫ-2014       с Викторией Капской, Алесем Достанко

виктор и виктория шеМяковы
Молодые познакомились в августе 2012 года на свадь-
бе брата Виктора. «Виктория привлекла меня своей 
харизмой, красотой и приятным общением», – говорит 
парень. Девушка в свою очередь не может сказать, чем 
любимый привлёк её: «Вопрос хороший. Знаете, есть 
такое чувство, когда понимаешь, что твоё это… Так и 
у меня». 

«Хотим построить дом, родить деток и стать хозяевами 
дачи у моря», – делятся счастливые Виктор и Виктория.

(П
оч

т
ал

ьо
н)

Раскрась длинные ленточки синим цветом, а короткие – 
жёлтым.ИГРОВАЯ ПЛОЩАДКА

 Яблоко с улыбкой

*** 
Присылай в «Кур'ер» фотографии своего чудо-урожая 

и стань участником конкурса на самый необычный дар 
природы. Самые-самые чудо-плоды принесут своим хо-
зяевам победу и призы от редакции.

Наш электронный адрес: info@kurjer.info. Также 
можете выкладывать фото в альбом «Покажи свой 
чудо-урожай» в социальной сети «Одноклассники» 
(odnoklassniki.ru/slutsk) или на странице газеты 
vk.com/kurjer («ВКонтакте»). 

Редакция «ІК»

Одна из фотографий, присланных на конкурс «Мой чу-
до-урожай», показалась нам интересной. И мы решили 
познакомить с ней читателей. 
«Захожу на кухню. Мельком кидаю взгляд на пакет с 
яблоками, привезённый из деревни, и даже жутковато 
стало. Из пакета мне зловеще улыбалось яблоко». Фото и 
текст: Анна Рыжая

СЯМ`Я
КОНКУРС «ІК»
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Дадзеныя на 12.08.2014 г.

Аб надвор'і ў Слуцку на наступныя шэсць дзён 
магчыма даведацца на сайце «Кур’ера» - kurjer.info

Курс абмену валют у «Белаграпрамбанку»

                       купля: 
USD -           10 320 руб. 
Euro -          13 800 руб. 
Рубель РФ -   283 руб.

   продаж: 
-  10 380 руб. 
-  13 920 руб. 
-       289 руб.

Базавая велічыня (з 01.04.2014 г.)                           -    150 000 руб.
Тарыфная стаўка 1 разраду (з 01.05.2014 г.)          -    275 000 руб.
Мінімальны заробак (з 01.01.2014 г.)                      -  1 660 000 руб.
Пагадзінны мінімальны заробак (з 01.01.2014 г.) -          9890 руб.
Бюджэт пражытачнага мінімуму (з 01.05.2014 г.) -  1 212 470 руб.

Штодзённа аб курсе валют на сайце «Кур’ера» - kurjer.info

канверсійны курс: USD / EURO - 0,74;   EURO / USD -1,33

Афіцыйны курс Нацыянальнага Банка Беларусі

        USD                        EURO                        Рубель РФ
    10 360 руб.                 13 880 руб.                       287.50 руб.

   Курс EURO на 01.08.2014 года -  13 820 руб.

Дадзеныя на 12.08.2014 г. (у рублях)

Пятніца
15 жніўня

to удзень

+21...+23°С               +14...+16°С           +15...+17°С

вецер

атм. ціск

+20...+22°С              +20...+22°С          +18...+20°С
to уначы

      паўн-зах                     заходні                         заходні

754 мм рт.сл.             756 мм рт.сл.             757 мм рт.сл.

Субота
16 жніўня

Нядзеля
17 жніўня

      6-8 м/с                       4-6 м/с                          6-8 м/с 

            
1. Прыродны па лічыльніку (1м3)
     а) толькі газавая пліта                       -  1940,9
    б) ацяпляльныя прыборы: 
                          зім. перыяд                   -    530,3    
                            лет. перыяд                    -  1940,9
2. Прыродны без ліч-ка (з 1 чалавека)
     а) газавая пліта                                    - 15 500
     б) газавыя пліта і калонка                - 44 650 
3. Звадкаваны па лічыльніку (1м3)
                                                                 - 5175,4     
4. Звадкаваны без лічыльніка        (1 чал)
    а)толькі газавая пліта                     - 20 700
    б) газ. пліта і гарачае 
                             водазабеспяч.             - 15 500
б) газавыя пліта і калонка                 - 43 950
Звадкаваны ў балонах                  - 77 450

Водазабеспячэнне (1м3)   
- па лічыльніку                   1000,0      
- без ліч. і звыш ліміту     6500,0
Каналізацыя (1 м3)
- па лічыльніку                   661,7   
- без ліч. і звыш ліміту     5250,0

Аўтапаліва (1 літр)
- бензін АІ-95     10 000 
- бензін АІ-92       9300 
- дызпаліва Е5   10300 
- газ                       5700
     у межрайгазе  6000

Тэлефонныя размовы 
-па горадзе 
  і раёне                29,8
-міжгароднія       72,6

-абанплата     12 250

Электраэнергія (1кВт.г)
  5.48
20.40
14.52 

  5.49
20.38
14.49

  5.51
20.35
14.44

Пт Сб Нд
                   Усход -
                    Заход -
Працягласць дня -

У пятніцу пераменная воблачнасць, без ападкаў. На выходных 
пераменная воблачнасць, дождж.

Газ

  а) дамы без эл.пліт                   
- да 150 кВт/г          745,9
- да 300 кВт/г          917,2
- звыш 300 кВт/г    917,2

  в) дамы без эл.пліт, 
  гар.вады і прыр.газу
- да 300 кВт.г           745,9
- звыш 300 кВт.г     917,2

 б) дамы з эл.плітамі
- да 250 кВт.г           633,9
- да 400 кВт.г           824,1
- звыш 400 кВт.г     917,2

Êóðñû âàëþò Öýíû ³ òàðûôû òûäíÿÍàäâîð’å
Прагноз мае папярэдні характар

Á²ÐÆÀ ÄÀÂÅÄÀÊ

г. Солигорск
ул. Л.Комсомола, 
43, (2 этаж)

Вам позавидуют попутчики!

Всегда выгодные цены!

667 99 69vel. (8029)
мтс (8033)
vel. (8029)

с (8033)
vel. (8029)

ИП Мацукевич Е.А. УНП 691541615

²íôà-Êóð’åð
Адрас рэдакцыі: ПУП «Інфа-Кур’ер». 

Вул. Камсамольская,1-10. 223610, г. Слуцк. 
Тэлефон/факс (8 01795) 2 09 04.

Для пісем: а/с 53. 223610, г. Слуцк-9

Заснавальнік:
 і галоўны рэдактар

Станкевіч
Сяргей 

Дзмітрыевіч

Пасведчанне 
аб рэгістрацыі 

Міністэрства інфармацыі 
Рэспублікі Беларусь №20  

ад 06.10.2009 г.

Рэдакцыйная 
калегія:

Сяргей Багдашыч
Сяргей Станкевіч

  Ігар Ціткоўскі

Заказ № 708
Надрукавана ў друкарні ТДА «Знамение», Лиц. № 02330/0150475 от  25.02.2009

Адрас друкарні -  вул. Каржанеўскага, 14, г. Мінск
Тыраж - 5800 экз. Аб’ём выдання - 8 друкаваных аркушаў, 420х600 мм 

Падпісана ў друк - 12.08.2014 г. у 15.00

Падпісны 
індэкс - 
64066

Редакция не вступает в переписку с  читателями, не рецензирует присланные материалы, не рассматривает анонимные обращения и просит не высылать оригиналы документов. Редакция по своему усмотрению отбирает и           публикует адресованные ей 
письма, при необходимости редактируя и сокращая их. Никто не имеет права обязать редакцию публиковать отклонённые ею материалы, кроме случаев, предусмотренных законодательством о СМИ.

Хуткі спосаб трапіць 
на 

сайт «Інфа-Кур'ера» 
для ўладальнікаў 

смартфонаў з 
дапамогаю QR-коду.

Скарыстайцеся 
тэхналогіямі зараз.
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